

Resolución sobre la situación actual y el próximo proceso electoral en México

La Internacional Demócrata de Centro (IDC-CDI) expresa su preocupación por el deficiente desempeño del presidente de México consecuencia, entre otros, de su autoritarismo, nulo respeto por las leyes y la Constitución e inexistencia de una estrategia en materia de seguridad que preocupa de cara a las elecciones generales del próximo 2 de junio. Al respecto se señala lo siguiente:

1. Su lema de “primero los pobres” del presidente Andrés Manuel López Obrador es una farsa. Este sector está muy lejos de ser una prioridad para el presidente de México y durante esta administración ellos han sido los más vulnerables en temas de salud, desempleo e inseguridad.
2. El presidente intenta engañar a la población señalando que en el país ha disminuido la pobreza, pero omite hablar de que más de 10 millones de mexicanos han regresado a la pobreza extrema.
3. Durante este sexenio las mujeres han sido abandonadas por el gobierno lo que ha ocasionado un importante impacto social. Se han cancelado valiosos programas sociales y de protección a este sector como programas de salud, escuelas de tiempo completo para los hijos de madres trabajadoras y refugios para mujeres víctimas de violencia, por señalar algunos.
4. Las obras emblemáticas del presidente a las que se les han destinado una gran cantidad de recursos públicos como el Tren Maya, la refinería Dos Bocas y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles son sinónimo de ecocidio, corrupción y contaminación. Estas ocurrencias simplemente no funcionan y han ocasionado daños inimaginables al medio ambiente, a la sociedad y a la economía nacional.
5. Uno de los temas más preocupantes es el de la violencia y la inseguridad pues ante la inexistencia de una estrategia efectiva, este sexenio ya ha sido calificado como el más violento de la historia de México. En este sentido se menciona lo siguiente:
 - a) Durante la administración de Andrés Manuel López Obrador se han registrado más de 171 mil homicidios.
 - b) México es uno de los países más peligrosos para ejercer el periodismo en el mundo al margen de las zonas de guerra y se encuentra en los primeros lugares de ataques contra la prensa. Durante 2023 se registraron 561 de estas agresiones lo que se traduce en que un periodista o medio de comunicación ha sido atacado cada 16 horas en el país por el ejercicio de su labor.

c) Los casos de desaparición en México constituyen una crisis humanitaria que va en aumento y el gobierno federal maquilla las cifras. Durante este sexenio desaparece una persona cada hora y de acuerdo con cifras de colectivos el número de desaparecidos pasó de 35 mil a 114 mil durante este sexenio. El nivel de impunidad por este delito es prácticamente del 100%.

d) Mínimo 11 mujeres son asesinadas al día por el simple hecho de ser mujeres.

6. Los mexicanos están llamados a las urnas para elegir más de 20 mil cargos de elección popular, entre ellos la Presidencia de la República, 500 diputaciones, 128 senadurías, 8 gubernaturas, 1,786 presidencias municipales, 1,975 sindicaturas, 14,219 regidurías y 1,098 diputaciones locales, entre otros, en lo que serán las elecciones generales más grandes de su historia.

7. Es preocupante que la participación del crimen organizado haya permeado de tal manera que se contabilizan 29 candidatos de todos los partidos políticos asesinados – al 2 de abril de 2024- y de 76 personas más vinculadas al proceso electoral por lo que se prevé que la cifra sea superior a las elecciones intermedias de 2021.

8. Por este motivo desde el Partido Acción Nacional hacemos un atento llamado para que participen como observadores electorales debido a que nos encontramos frente a una elección de Estado en la que la colaboración de la comunidad internacional será fundamental para ayudarnos a mantener la transparencia del proceso electoral o bien para señalar todo aquel acto ilegal que pudiera ocurrir en las urnas el día de la elección.